

# Reaktionen auf die Wunderkammer: Albrecht Dürer über seine Besichtigung des Azteken-Goldes (1520)

## Kurzbeschreibung

In diesem Tagebucheintrag drückte Albrecht Dürer (1471–1528) seine Faszination für die Pracht der Gegenstände und Kleidungsstücke aus, die aus dem „neuen gülden land“ (Mexiko) stammten und die er während seines Besuchs in Brüssel betrachtete. Während er die Fremdheit der Objekte erwähnt, hielt er sich mit dieser Kategorie jedoch nicht lange auf und beließ die Unterscheidung zwischen uns und ihnen implizit und untergeordnet zu den Gefühlen des Staunens und der Neugier, welche die Objekte hervorrufen.

## Quelle

27. August 1520

[...] Jtem zu Prüssel ist ein fast köstlich rathauß, groß und von schöner maßwerck gehauen, mit einem herrlichen durchsichtigen thurn. [...] Auch hab jch gesehen die dieng, die man dem könig auß dem neuen gülden land hat gebracht: ein gancz guldene sonnen, einer ganczen klaffter braith, deßgleichen ein gancz silbern mond, auch also groß, deßgleichen zwo kammern voll derselbigen rüstung, desgleichen von allerley jhrer waffen, harnisch, geschucz, wunderbahrlich wahr, selczsamer klaidung, pettgewandt und allerley wunderbahrlicher ding zu maniglichem brauch, das do viel schöner an zu sehen ist dan wunderding. Diese ding sind alle köstlich gewesen, das man sie beschäczvt vmb hundert tausent gulden werth. Und ich hab aber all mein lebttag nichts gesehen, das mein hercz also erfreuet hat als diese ding. Dann ich hab darin gesehen wunderliche künstliche ding und hab mich verwundert der subtilen jngenia der menschen jn frembden landen. Und der ding weiß ich nit außzusprechen, die ich do gehabt hab. [...]

Quelle: Albrecht Dürer, *Schriftlicher Nachlaß. Autobiographische Schriften; Briefwechsel; Dichtungen; Beischriften, Notizen und Gutachten; Zeugnisse zum persönlichen Leben*. Berlin: Deutsche Verlag für Kunstwissenschaft, 1956, S. 155. Online verfügbar unter:

<https://digi.ub.uni-heidelberg.de/diglit/rupprich1956bd1/0161/image>

Empfohlene Zitation: Reaktionen auf die Wunderkammer: Albrecht Dürer über seine Besichtigung des Azteken-Goldes (1520), veröffentlicht in: German History Intersections,

<<https://germanhistory-intersections.org/de/deutschsein/ghis:document-275>> [30.04.2024].